

Patrick Martin plaide pour une « refonte » du système de protection sociale

« “Laissez-nous faire !” », titre L’Express qui ouvre ses colonnes à **Patrick Martin**, lequel, face au blocage politique et aux difficultés économiques, appelle l’exécutif à travailler main dans la main avec les partenaires sociaux et plaide pour une « refonte fondamentale » du système de protection sociale. Depuis la dissolution, « il y a une dégradation sensible de la performance économique du pays », constate le président du Medef qui pointe des indicateurs « pas rassurants » et signale que « plus aucun secteur d’activité n’est dans une bonne dynamique ». « Soyons audacieux ! » interpelle donc Patrick Martin pour lequel « la situation a atteint un point tellement critique que c’est maintenant ou jamais. » Il évoque le « sens des responsabilités » plus « affirmé » chez les partenaires sociaux « que chez certains politiques ». Et souhaite ainsi « confier cette discussion sur les retraites, dans un premier temps, aux seuls partenaires sociaux : elle serait plus apaisée. » « Nous sommes prêts à parler des carrières longues ou de l’usure au travail – et non de la pénibilité. Mais sans déséquilibrer le rendement de la réforme précédente, dont on sait qu’il est déjà insuffisant. Et sans renchérir, par ailleurs, le coût du travail pour les entreprises », résume Patrick Martin. Il évoque également la désindexation des retraites et l’assure : « tout le monde devra faire des efforts. » Mais, modère-t-il, « il faut que la refonte du système de financement de la protection sociale se fasse en veillant à ce que les salariés y trouvent leur compte. Sinon, il y aura un vrai problème d’acceptation. » (L’Express, p.44)